

Otto-Friedrich-Universität Bamberg



Otto-Friedrich-Universität Bamberg - Kapuzinerstr.16 - 96047 Bamberg

Studentischer Konvent

An

- Die Universitätsleitung
- Die Mitglieder des Senates
- Den SprecherInnenrat
- Die Mitglieder der Fachschaften
- Alle Studierenden der Universität Bamberg

Kapuzinerstr. 25
96047 Bamberg
Tel: 0951/863-1214 /1216

Bamberg, 29. Januar 2009

Stellungnahme des Studentischen Konvents der Otto-Friedrich-Universität Bamberg zum Beschluss des Senates bezüglich der Reduzierung der Studiengebühren auf 400€

Der Studentische Konvent der Universität Bamberg nimmt die Entscheidung des Senates vom 23. Dezember 2009, die Studiengebühren zum Sommersemester 2010 auf 400€ zu reduzieren, zur Kenntnis.

Der Studentische Konvent erwartet von der Universitätsleitung, dass diese Maßnahme umgehend zum anstehenden Sommersemester umgesetzt wird, und sie von einer Nachzahlungsforderung Abstand hält.

Der Beschluss des Senats kann allerdings nur als erster Schritt in die richtige Richtung bewertet werden, da der Studentische Konvent Studiengebühren nach wie vor entschieden ablehnt. Viele Studierende bedauern, dass der Senat seine Möglichkeiten im Rahmen des BayHSchG zur Reduzierung der Studiengebühren auf 300€ nicht genutzt hat. Wir weisen hinsichtlich dessen erneut darauf hin, dass Studiengebühren in jeglicher Höhe sozial selektiv wirken, den Druck auf Studierende zusätzlich erhöhen und die Ökonomisierung des Hochschulwesens weiter vorantreiben.

Ein stärkeres Bestreben der universitären Gremien, derart substantiellen Problemen entschieden entgegenzuwirken und die rechtlichen Rahmenbedingungen zu einer Minimierung der Studiengebühren voll auszuschöpfen, erachten wir als dringend geboten.

Jede Senkung deckt die prekäre Situation der chronisch unterfinanzierten Hochschulen auf, jedoch ist es nicht Aufgabe der Studierenden zur Grundfinanzierung beizutragen.

Der bayerische Landtag hat dafür Sorge zu tragen, die vollständige staatliche Kostenübernahme für den Betrieb der Universitäten sicherzustellen und der chronischen Unterfinanzierung des gesamten Bildungssystems entgegenzuwirken. Der Haushalt der Universitäten darf nicht durch Studiengebühren aufgebessert werden. Diese sind vom Bundesland Bayern abzuschaffen.

Für den Studentischen Konvent,

gez. Katharina Meißner
Vorsitzende des Studentischen Konvents